



**Mi Universidad**

**Control de lectura**

*Alexander Higinio Pérez Monjaraz*

*1° Parcial*

*Antropología Médica I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1° semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024*

Alexander Higinio

## Breve introducción a la antropología médica.

La antropología médica es un subcampo de antropología social o cultural, es la traducción al castellano *anthropology*, surge desde 1963 es identificativo para la investigación empírica y la producción de la teoría por parte de los antropólogos sobre procesos sociales, representaciones culturales de la salud de la enfermedad y prácticas de atención. En España se ha utilizado el término "Antropología de la medicina, antropología de la salud o antropología de la enfermedad. En Europa fue utilizado antropología médica, durante el siglo XX para designar de estudios filológicos sobre la salud y enfermedad. Fue la adaptación Castellana del término alemán *medizinische anthropologie*" acuñado en el siglo XIX por el filósofo Pedro Laín Entralgo. Pero en la literatura científica en castellano, el término antropología médica designa hoy a lo *medical anthropology* etiquetas internacionales.

La mirada naturalista en medicina, introducida por los tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología de estudio, ejemplo como el tratado *Epidemias*, metodologías de la naturaleza etnográfica, en el *Tratado de aire aguas y lugares*.

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

Anthropological considerations in the training process of the general practitioner

El ser humano es una unidad compleja, holística > multidimensional, influye en el bio dimensiones biológica, psicológica > sociocultural, Edgar Morin expresa para comprender un ser biocultural se ha de ligar la dimensión sociocultural con la física > biológica. La teoría sociocultural de Vygotsky, se anuncia el valor de la cultura para procesos psicológicos surge actividad práctica medida culturalmente. Cole expresa la cultura es el medio único de la existencia humana funciona como condición > herramienta de la acción.

Para percibir al hombre como un todo único, Morin en la teoría biocognita, la necesidad de estudiar al ser humano en su proceso inseparable mente-cuerpo-cultura. Lo biológico, lo psicológico > lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad. Procesos morfológicos > fisiológicos > psicológicos se encuentran bajo la influencia de los socioculturales.

El proceso formativo del médico general, su objeto de estudio con énfasis en la necesidad de profundizar en factores sociales > culturales, están asociados al proceso de salud-enfermedad.

## La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia > teoría

Pedro Laín Entralgo (1908-2001) su antropología médica constituye un homenaje digno de sus libros científicos > necesarios para la conservación de su pensamiento.

Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico > metafísico del hombre. La evolución industrial, el estrés social a un grado insostenible para el individuo causa una crisis histórica.

El horizonte de la medicina decimonónica reconoce la necesidad de responder no sólo a sus órdenes fisiológicas del enfermo, si no también sus exigencias personales. Libro titulado *Medicina y antropología* (1929), el urólogo austriaco Oswald Schvartz apoda

"urosofo" parte de las inseguridades de muchos médicos o la crisis de los fundamentos en todas las ciencias. Este cambio de enfoque parece a Schvartz exigir una medicina, científica, sistemática sobre la esencia humana. La ciencia básica del ser humano es la que entiende

Schvartz por antropología. Schvartz indica a Laín el camino a seguir en su voluntad, Schvartz forma parte de un proceso histórico en la que se integra a la evolución de Laín. Este divide la historia de la patología en 4 estados.

## Referencias bibliográficas

1. MABC Medical Anthropology Research Center, Universitat Ravirsa 1 Virgil, Breve Introducción a la Antropología Médica, Medical Anthropology Research Center.
2. Querts Mendez O. Septiembre 3. 2013, Facultad de Ciencias Médicas No.2. Santiago Cuba. Consideraciones Antropológicas en el proceso de formación profesional de médico general.
3. Orringer Nelson R. La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. Ars Médica. Revista de humanidades, 2008.